

HN  
5074

FR. GERUNDIO.

BOLETIN DE NOTICIAS.

---

MADRID 16 de enero de 1839.

La *Gaceta* de hoy contiene una circular del ministerio de la Guerra recomendando la mayor actividad en la quinta de 400 hombres á fin de que en los días inmediatos al 1º de febrero, ingresen en las cajas el producto de ésta.

—Otra circular del ministerio de la Gobernacion, previene que no entablen demanda alguna las juntas de beneficencia sin justificar antes que han acudido á S. M. por la via gubernativa para obtener la pretension de sus derechos.

—Otra circular del ministerio de Hacienda, previene que den cuenta las diputaciones provinciales del empleo dado á los arbitrios para levantar tropas, mandados en decreto de las Cortes de 1º de diciembre de 1836.

—Por real orden de fecha 4 de enero, se ha servido S. M. mandar que se active el enganche de reclutas para los regimientos de Ultramar, removiendo todos los obstáculos que se opongan á conseguir el mencionado objeto.

—Finalmente, inserta la *Gaceta* una circular reencargando la mayor actividad para verificar la requisita de caballos decretada.

—En el Congreso continuó ayer la discusion del proyecto de arreglo de la caja; se aprobó el articulo 19 y quedó pendiente el 20. Hubo una interpe-lacion del Sr. Casa-Irujo sobre la inversion dada á los fondos destinados para el camino de Málaga, y tambien quedó suspensa.

—Las últimas noticias de Santander anuncian paralizadas las operaciones por el mal temporal.

—Las facciones de Valencia han hecho una nueva correría á la Huerta acosadas del hambre; nuestras tropas se habian movido en su persecucion.

IDEM 17.

Por real órden de fecha 5 de enero, se ha servido S. M. determinar que no esen las comisiones de requisita en ninguna provincia, aun cuando haya concluido aquella, hasta 1º de febrero próximo, para evitar que se refugien en ella los de otras provincias.

—La *Gaceta* inserta ademas dos partes del general en gefe del ejército del Centro relativos al movimiento de las facciones y defensa y levantamiento del sitio del castillo de Villafames.

—El capitan general de Castilla la Nueva refiriéndose á comunicacion del comandante general de Toledo, avisa que las operaciones de los últimos días han producido la captura de siete facciosos, la presentacion de 6 individuos al indulto, haberles muerto tres caballos y rescatado un ganado de 400 y tantas cabezas, seis pares de mulas y otros efectos robados.

La única noticia importante que ha traído el último correo de Andalucía, es haberse sublevado en el presidio de Melilla dos compañías del regimiento del Rey que componian parte de su guarnicion, en favor de Carlos V. Los que no han tomado parte en este alboroto, han sido declarados prisioneros de guerra; se ha creado una junta con el título de *Real* y es notable que no se ha cometido ningun robo ni asesinato.

—La sesion del Congreso fué ayer en extremo aalorada por la circunstancia de haberse aprobado una proposicion para que se dé la preferencia sobre otros asuntos á la ley de ayuntamientos, habiendo pedido el gobierno que se suspendiesen por ahora los articulos que faltan que votar. Siguió en la órden del dia la interpelacion pendiente, y ya al tiempo de cerrarse la sesion, anunció el Sr. ministro de la Gobernacion que retiraba los espresados articulos de la mencionada ley de ayuntamientos. Preguntó el Sr. Mayans si contaba para este paso con la autorizacion de la corona, y esto produjo tan complicado debate, que el Sr. presidente se vió obligado á cortarlo levantando la sesion y anunciando para hoy los asuntos pendientes.

#### IDEM 18.

La *Gaceta* de hoy contiene la ley sancionada por S. M. sobre contribucion extraordinaria de guerra.

—El general en jefe de los ejércitos reunidos transcribe una comunicacion del virrey en cargos de Navarra, de la que resulta que en la madrugada del 3 del actual, hizo prisioneros el capitan D. Urbano Ygurreta al teniente de guias facciosos D. Ramon Zaldueño; á un soldado, ún dependiente del resguardo y un guarda monte.

—Segun comunicacion del comandante general de Avila, una de nuestras columnas dió alcance el 9 del actual á la faccion de Morales compuesta de 40 caballos resto de la de Calvente causándole la pérdida de 5 prisioneros y 11 caballos.

—El capitan general de Castilla la Nueva refiriéndose al comandante general de Ciudad-Real y de Toledo dice que para adquirir la certeza de los que cometian varios robos en las inmediaciones de Consuegra, mandó prender seis familias, por cuyo medio se ha logrado que sean restituidos los efectos robados.

—El porta-estandarte del 2º de línea D. Leon de Soria alcanzó el 13 en las inmediaciones de Ficon á tres facciosos montados de los cuales 2 quedaron muertos en el acto cogiéndoles sus mulos, caballos y escopetas.

—El mismo capitan general de Castilla la Nueva trasmite una relacion de las operaciones de sus tropas en los distritos de Ciudad-Real y Toledo desde el 21 del mes pasado, resultando ser 30 el número de rebeldes muertos y la prision de dos malhechores en la villa de Herencia. La muerte del bandido Francisco Lopez en Santa Cruz y otro compañero de crímenes y la muerte tambien de dos facciosos, uno de ellos hermano del cabeilla Patricio.

—La sesion del Congreso que todo anunciaba debía ser ayer borrascosa y grave, no ofreció interés de ninguna especie, pues ni tuvo lugar la interpelacion del Sr. Mayans, ni se trató de la ley de ayuntamientos; unicamente siguió la interpelacion sobre caminos, cuyo asunto por tan debatido ya, alejó de las tribunas la numerosa concurrencia que habia asistido escitada sin duda por el final de la sesion del miércoles. Declarado terminado el asunto que ocupaba al Congreso, se levantó la sesion y los diputados se reunieron en las secciones.

—Tanto los periódicos de Aragon y Castilla que hemos recibido hoy, como los de la mañana, ninguna noticia contienen notable que no hayamos publicado ya en nuestro *Boletin*.

—En la cámara de diputados francesa, se cerró el 8 la discusion de la totalidad del proyecto de message, habiendo obtenido la oposicion un triunfo completo. El 9 principió la discusion por párrafos.

MADRID: Imprenta de D. Francisco de P. Melhado, Editor.